

## عطش بحي 60 مسكنا ببلدية إيلتن في تيزي وزو سكان يحرمون آخرين من نعمة شرب الماء!

يتم تزويدهم بالصهاريج منذ أزيد من 5 سنوات، ما سبب متاعب صحية للمواطنين بهذا الحي في مقدمتهم النساء الحوامل. وفيما يخص هذه الندرة، أكد مسؤول بمديرية الري لولاية تيزي وزو لـ"الخبر" أن هنالك عدة شبكات لتوزيع المياه مرت بالقرب من الحي أنجزتها لجان القرى التي ترفض استغلال هذه الشبكات وتزويد سكان هذا الحي بالماء، مبدياً أسفه لمثل هذا الموقف اللاإنساني لأن الماء نعمة إلهية وليست ملكاً للبشر. ويعلق سكان هذا الحي الاجتماعي أمالا كبيرة على تدخل السلطات في أقرب الآجال لإيجاد حلول لمعاناتهم.

تيزي وزو: علي رايج

● يشكو سكان حي 60 مسكنا اجتماعيا ببلدية إيلتن بدائرة إفرحونن في تيزي وزو ندرة الماء الشروب وتصدع شبكة صرف المياه القذرة التي تتصاعد بالمنازل الواقعة بالطابق الأرضي. واغتمت 8 نسوة تقطن الحي فرصة زيارة والي ولاية تيزي وزو لبلديتهم لاعتراض سبيله وكن حاملات دلاء لدى مروره بالقرب من حيهن، للاحتجاج على أزمة الماء التي يعيشونها. وحسب سكان هذا الحي، فإنهم يعيشون جحيم العطش وتتصاعد المياه القذرة بالمنازل الواقعة بالطابق الأرضي بسبب تصدع شبكة صرف المياه القذرة. وقالوا إن حيهم لم يزود بعد بشبكة توزيع الماء، حيث

## الرئيس المدير العام لـ «موبيليس» ساعد دامة يكشف: «دفع فاتورة الغاز والكهرباء والماء عبر الهاتف النقال قريبا»

كشف الرئيس المدير العام لمتعامل الهاتف النقال «موبيليس» ساعد دامة عن اطلاق خدمة جديدة في الأيام القليلة المقبلة تمكّن زبائننا من دفع جميع الفاتورات، على غرار فاتورة الغاز والكهرباء، مباشرة عبر الهاتف النقال، مؤكداً أن «موبيليس» سيكون المتعامل الأول الذي سي طرح هذه الخدمة للمواطن الجزائري.

### ■ لطفى العقون

بشبكة الانترنت، مينا وجود ألف و800 مكتب بمؤسسة بريد الجزائر يستعمل الجيل الثالث لموبيليس. من جانب آخر، وقع الرئيس المدير العام لموبيليس ساعد دامة على اتفاقية شراكة مع مؤسسة الجزائر لتكنولوجيا المعلومات التابعة لمجمع سونلغاز، المتخصصة في وضع وتنفيذ نظم المعلومات لمراقبة وإدارة مختلف أنشطة المجمع، حيث سيتم تلبية جميع احتياجات عمال مجمع سونلغاز، كما ستسمح هذه الاتفاقية بحل عدة مشاكل خاصة بالاتصالات، وتقديم أحسن استعمال للاتصال في المجمع بكل سرية وأمانة.

أحد المتعاملين بأنه أول متعامل سيطلق هذه الخدمة في الجزائر. وبخصوص نوعية تغطية شبكة الجيل الثالث في ولايات الوطن، أكد المتحدث أن خدمة الجيل الثالث التي أطلقتها «موبيليس» تعد ذات جودة ونوعية جيدة، مشيراً إلى أن المتعامل «موبيليس» يحترم دفتر الشروط الذي حددته سلطة الضبط، كما ذكر دامة أن خدمة الجيل الثالث ليست موجهة للإبحار في مواقع التواصل الاجتماعي كالفايسبوك واليوتوب فحسب، وأن الهدف من خدة الجيل الثالث هو ربط أكبر عدد من المؤسسات الاقتصادية

أوضح دامة أن جميع التجارب التقنية لإدخال هذه الخدمة في الجزائر قد تمت بنجاح، قائلاً على هامش الندوة الصحفية المنعقدة، أول أمس، بالمديرية العامة لموبيليس «إن الملف متواجد على مستوى البنك الوطني الجزائري ونحن ننتظر الضوء الأخضر لتمكين المواطنين من دفع فاتورة موبيليس وفواتير الغاز والكهرباء والماء مباشرة عبر الهاتف النقال»، مضيفاً أن «موبيليس» هو أول من تقدم بهذه الفكرة إلى بنك الجزائر لإطلاق هذه الخدمة، مستنكراً ما أعلنه

Thank you for

## التكفل بانشغالات مواطني اليوسفية إنجاز قنوات للصرف الصحي بالجهة الغربية

وإنجاز شبكة توزيع المياه الصالحة للشرب للجهة الغربية على مسافة 1800 متر، تمديد حماية وتهيئة الواد المار على مسافة 100 متر وإنجاز الإنارة العمومية عبر أحياء البلدية مركز ، التهيئة الحضرية للجهة الجنوبية مركز تمديد جدار الحماية لحي سيدي عبد الحميد ، تزفيت شوارع سيدي عبد الحميد على مسافة 850 متر طولي و مشروع حماية المواطنين من الفيضانات وهو يعد أول مشروع حظيت به بلدية اليوسفية خلال السنة الجارية وذلك من خلال حماية حوافي الواد المار بالمركز بالإضافة إلى دراسة وحماية واد بوراسل في انتظار التكفل بهذه الاهتمامات تبقى بلدية اليوسفية المحطة الأولى التي تستقطب الزوار بتيسمسيكت على غرار الزيارات الوزارية مما يستوجب التعجيل في تحسين المسار التنموي .  
**جطي**

تعتبر بلدية اليوسفية بوابة تيسمسيكت ومن البلديات التي شهدت تطورا تنمويا ملحوظا في السنوات الأخيرة على غرار تعزيزها بمكتب بريدي جديد مما خفض على المواطنين عناء التنقل إلى خميس مليانة وثنية الحد لإجراء مختلف المعاملات وبالمقابل يطرح سكان اليوسفية جملة من الانشغالات في مقدمتها إنجاز مشروع لحماية المدينة من الفيضانات وكذا التهيئة الحضرية لمختلف الأحياء وخلال السنة الجارية استفادت بلدية اليوسفية من مشاريع هامة من شأنها التكفل أكثر بانشغالات المواطنين وقد تم طرحها ضمن البرنامج السنوي بحيث استفادت اليوسفية خلال هذا العام من مشاريع تنموية ومنها أولا قطاع الموارد المائية والري : إنجاز قنوات الصرف الصحي للجهة الغربية على مسافة 800 متر

Thank you

## Constantine

### Installation d'un comité de lutte contre les inondations

Un comité de lutte contre les inondations a été installé, jeudi, à Constantine, lors d'une rencontre présidée par le secrétaire général de la wilaya, Abdelkhalek Sayouda, coordinateur de cette opération, a-t-on constaté. Ce comité regroupe des représentants de la SEACO (société de l'eau et d'assainissement de Constantine), de la Protection civile et des directions des ressources en eau et des travaux publics, a précisé M. Sayouda. L'élaboration et la mise en œuvre du programme de prévention et d'intervention contre ce phénomène, en prévision de la saison d'hiver, seront supervisées

par ce comité, a ajouté ce responsable, soulignant que les actions sur lesquelles veillera le comité portent notamment sur le curage des oueds et le traitement de tous les «points noirs» à l'origine de la stagnation et du débordement des eaux pluviales. Le plan d'action donnera également lieu à la désobstruction et vérification des avaloirs afin d'éviter la répétition des dégâts provoqués récemment par les fortes pluies qui avaient inondé des quartiers entiers particulièrement à la nouvelle ville Ali-Mendjeli (El Khroub), a-t-il noté. La priorité dans ce programme sera accordée aux quartiers souvent affectés par des débordements d'eau de pluie, à l'image des cités Ahmed-Sissaoui et Boussouf, la rue Rahmani Achour et la zone industrielle Palma, a-t-il fait savoir. Les zones de Zouikri et de Kehalcha-Kebbar, dans la commune d'Ain Abid, le lotissement d'El Guerrah, à Ouled Rahmoune et la zone de Khalfaoui-Hasnaoui, à Didouche Mourad, sont également à «surveiller de près», a ajouté M. Sayouda. Tous les moyens humains et matériels dont disposent les services de la Protection civile doivent être en état d'alerte permanent afin de prévenir d'éventuelles catastrophes, a encore précisé le même responsable.

Salim L./APS

Thank you for trying

Formation professionnelle

## Des centres d'excellence pour la qualification de la ressource humaine

**D**es centres d'excellence spécialisés dans les domaines prioritaires notamment le BTP et l'électricité seront prochainement réalisés en collaboration avec plusieurs entreprises pionnières pour une meilleure qualification de la ressource humaine, a affirmé jeudi à Alger le ministre de la Formation et de l'enseignement professionnels, Mohamed Mebarki. Le ministère compte "créer des centres d'excellence dans les domaines prioritaires définis par le gouvernement à l'instar du bâtiment et des travaux publics (BTP), de l'agriculture et du tourisme", a indiqué M. Mebarki en réponse à une question du député du Rassemblement national démocratique (RND) concernant l'apport de son département à la dynamique économique nationale. A cet effet, il est prévu "la création de centres d'excellence de formation dans le domaine du bâtiment et des travaux publics avec Cosider et Knauf et dans le domaine de l'électricité avec Schneider Electric". Il est également prévu, graduellement, en collaboration avec le secteur de l'agriculture la création de centres d'excellence dans les wilaya



de Ain Defla, Mascara, El Oued et Khenchela. A la faveur de ces mesures, les autorités aspirent à hisser le niveau de performance des ressources humaines et "former une main d'oeuvre qualifiée", selon le ministre qui estime que la qualification de la ressource humaine constituait "une

alternative pour faire face à la baisse des cours de pétrole et améliorer la capacité concurrentielle des institutions économiques nationales". Durant l'année 2014-2015, 16.753 stagiaires ont été diplômés en bâtiment et travaux publics, 1976 en agriculture, 7805 en industrie et 9795 en hôtellerie et tourisme. Pour s'adapter au développement des métiers, de nouvelles spécialités ont été introduites, à l'instar de l'assainissement des eaux, la gestion des déchets, les énergies renouvelables et la réhabilitation des anciennes bâtisses. A cette occasion, le ministre a rappelé les moyens consacrés ces dernières années pour augmenter la capacité de formation et rapprocher les centres d'apprentissage, indiquant que le nombre des centres de formation a dépassé 1400 jusqu'en septembre 2015. Le nombre des stagiaires a atteint 700.000 durant l'actuelle rentrée contre 270.000 en 1999. La capacité d'hébergement est passée de 29.000 lits en 1999 à 62.000 lors de l'actuelle rentrée, alors que le nombre d'enseignants encadreurs est passé de 9150 formateurs en 1999 à 23.800 en 2015.

## Constantine Installation d'un comité de lutte contre les inondations

**U**n comité de lutte contre les inondations a été installé, jeudi, à Constantine, lors d'une rencontre présidée par le secrétaire général de la wilaya, Abdelkhalek Sayouda, coordinateur de cette opération, a-t-on constaté. Ce comité regroupe des représentants de la SEACO (société de l'eau et d'assainissement de Constantine), de la protection civile et des directions des ressources en eau et des travaux publics, a précisé M. Sayouda. L'élaboration et la mise en œuvre du programme de prévention et d'intervention contre ce phénomène, en prévision de la saison d'hiver, seront supervisées par ce comité, a ajouté ce responsable, soulignant que les actions sur lesquelles veillera le comité portent notamment sur le curage des oueds et le traitement de tous les "points noirs" à l'origine de la stagnation et du débordement des eaux pluviales. Le plan d'action donnera également lieu à la désobstruction et vérification des avaloirs afin d'éviter la répétition des dégâts provoqués récemment par les fortes pluies qui avaient inondé des quartiers entiers particulièrement à la nouvelle ville Ali Mendjeli (El Khroub), a-t-il noté. La priorité dans ce programme sera accordée aux quartiers souvent affectés par des débordements d'eaux de pluie à l'image des cités Ahmed Sissaoui et Boussouf, la rue Rahmani Achour et la zone industrielle Palma, a-t-il fait savoir. Les zones de Zouikri et de Kehalcha-Kebbar, dans la commune d'Ain Abid, le lotissement d'El Guerah, à Ouled Rahmoune et la zone de Khalfaoui-Hasnaoui, à Didouche-Mourad, sont également à "surveiller de près", a ajouté M. Sayouda. Tous les moyens humains et matériels dont disposent les services de la protection civile doivent être en état d'alerte permanent afin de prévenir d'éventuelles catastrophes, a encore précisé le même responsable.

## FORMATION ET ENSEIGNEMENT PROFESSIONNELS

# Des centres d'excellence pour la qualification de la ressource humaine

Le ministre de la Formation et de l'Enseignement professionnels, Mohamed Mebarki a affirmé que des centres d'excellence spécialisés dans les domaines prioritaires, notamment le BTP et l'électricité seront prochainement réalisés en collaboration avec plusieurs entreprises pionnières pour une meilleure qualification de la ressource humaine. Le ministère compte créer des centres d'excellence dans les domaines prioritaires définis par le gouvernement à l'instar du Bâtiment et des travaux publics (BTP), de l'agriculture et du tourisme, a indiqué Mohamed Mebarki en réponse au membre parlementaire Djamel Guigane du RND au sujet de la contribution du secteur dans la dynamique économique nationale. A cet effet, il est prévu la création de centres d'excellence de formation dans le domaine du bâtiment et des travaux publics avec Cosider et Knauf et dans le domaine de l'électricité avec Schneider Electric. Il est également prévu, graduellement, en collaboration avec le secteur de l'agriculture la création



de centres d'excellence dans les wilayas d'Ain Defla, Mascara, El Oued et Khenchela. A la faveur de ces mesures, les autorités aspirent à hisser le niveau de performance des ressources humaines et former une main d'œuvre qualifiée, a expliqué le ministre en estimant que la qualification de la ressource humaine

constitue une alternative pour faire face à la baisse des cours de pétrole et améliorer la capacité concurrentielle des institutions économiques nationales. Mohamed Mebarki qui a expliqué les grandes lignes confinées à son secteur, a noté que durant l'année 2014-2015, 16.753 stagiaires ont été diplômés en bâtiment et travaux publics, 1.976 en agriculture, 7.805 en industrie et 9.795 en hôtellerie et tourisme. Pour s'adapter au développement des métiers, de nouvelles spécialités ont été introduites, à l'instar de l'assainissement des eaux, la gestion des déchets, les énergies renouvelables et la réhabilitation des anciennes bâtisses. A cette occasion, le ministre a rappelé les moyens consacrés ces dernières années visant à augmenter la capacité de formation et à rapprocher les centres d'apprentissage, indiquant que le nombre des centres de formation a dépassé 1.400 jusqu'en septembre 2015. Le nombre des stagiaires a atteint 700.000 durant l'actuelle rentrée contre 270.000 en 1999.

Thank you for